

De Bouches à Oreilles

JOURNAL D'EMMAÛS FRATERNITÉ
Sept - Oct 2007 : N°182 : 2,30 euros

La bouche ouverte

*"Entre
moi et
les che-
vaux,
il y a
quelque
chose de
spécial."*

**Totof,
compa-
gnon à
Saintes.**



Fontenay le Comte

Bonjour tout le monde ! De nombreuses arrivées ont été enregistrées à Saint Michel le Clouq. Les nouveaux venus sont au nombre de 7, parmi lesquels 2 compagnons venus du Kazakhstan ainsi que l'arrivée de Hervé, un cuistot confirmé. Cela va sûrement ravir les gourmets... Un seul départ dans le même temps et la communauté se trouve au complet avec 24 compagnons. Une bonne nouvelle à signaler également, le retour prochain de Alain après plusieurs mois d'hospitalisation. A noter la présence d'un stagiaire en ma personne. Je suis là pour 5 semaines et j'effectue ce stage dans le cadre du master intitulé « Management du développement mention action humanitaire et sociale » à l'IRCOM de Angers. Je participe à tous les travaux avec les compagnons et j'essaie d'appréhender le fonctionnement d'une communauté Emmaüs telle que celle de Fontenay le Comte. Ces quelques nouvelles sont l'occasion d'annoncer la tenue prochaine de la braderie (samedi 10 et dimanche 11 novembre) à la communauté. Venez nombreux pour profiter des réductions et surtout d'un accueil chaleureux ! Bon vent à tous. Benjamin.

Peupins

L'actualité chez nous, c'est bien sûr l'anniversaire des Peupins : 30 ans ! Pages D et E plus loin, nous relatons la soirée débat du 14 septembre... Il en sera encore question dans les prochains Bouches à Oreilles... En tout cas, ça marque les compagnes et compagnons. Bertrand, responsable, a dû pas mal causer avec certain(e)s les jours suivants, qui n'avaient pas l'habitude de se trouver au milieu de 500 à 600 personnes, tous ces handicapés en fauteuil, entendre tous ces débats, tous ces textes de cultures différentes, toutes ces déclarations sous forme de théâtre ou de chansons, toutes ces "cuisines" du monde... Suite à la réunion "partage compagnons" du 4 septembre, un besoin communautaire a été ressenti. On vous le livre tel quel : D'une part, le choix voulu et normal de plus d'autonomie des compagnons (logement... moyens de locomotion...) fait que la vie communautaire s'en ressent... Comment faire ? D'autre part, il manquerait un lieu de réflexion entre les responsables communautaires et les délégués élus + les compagnes et compagnons d'avantage engagés pour mettre à plat et débattre de ces questions... Les réunions communautaires ou de "motivés" ne suffisent pas (peu de questions... ou seulement infos sur les travaux en cours)... Donc : demande aux responsables d'organiser quelque chose pour prendre le temps et avancer sur cette question, y compris sur le rôle des délégués (leurs missions... comment les accompagner... les aider à prendre la parole...) Tous les trimestres ? Tous les semestres ? Il faudrait essayer... On a dit aussi que les responsables sont surbookés et que ce n'est pas facile... Georges.

Niort

Notre participation au Salon à Paris fut une réussite grâce à l'investissement de tous, amis et compagnons. Un mois de septembre difficile question effectif ! Nous sommes descendus à 12 compagnons, et même à 9 ! Un bénévole a dû conduire le camion pendant trois semaines. En février dernier, cinq compagnons avaient été accueillis. Des bosseurs et bons communautaires, mais comme souvent, ils avaient des problèmes d'alcool... Jusqu'en septembre où le chauffeur - un des cinq - a perdu son permis ! Et cela la veille de la grande vente. D'où les départs... Pour cette raison et aussi pour aller faire des vendanges. Par contre notre dernière grande vente fut la meilleure qu'on n'ait jamais faite. Les 15 jours de vacances de notre téléphoniste "Gepeto" - tout à fait normales ! - nous ont également amenés à nous organiser autrement ! Le projet d'aménagement de 4 studios est toujours en cours... les plans sont faits... le permis de construire ne devrait pas tarder. Martial (en réunion) et Monique (par téléphone).

"Bernard Dutilloy revient comme responsable..."

Rochefort

En ce premier dimanche d'automne 2007, Place du Marronnier " Georges " (du nom du premier compagnon de l'abbé Pierre) se sont retrouvés les compagnons, quelques bénévoles et amis de la communauté de Saint Agnant pour passer ensemble une journée... A midi, nous avons partagé un copieux pique-nique, abrités dans une nouvelle décoration intérieure du réfectoire de la salle commune (nouveau mobilier dû aux biceps de Véro et Rica), mise en place par Bernadette, Rica, Carlos, Jean Paul. Notre présidente appréciant ce nouveau cadre, c'est sans regret qu'elle a partagé le repas et pu goûter aux plats et gâteaux offerts par les bénévoles, amis et Jérôme (le cuisinier de service). En pleine digestion et après les équipes tirées au sort, l'affrontement sur les terrains de pétanque pouvait débuter. Tous les professionnels de la boule étaient là, même Louis et son mal de reins, tous les pros de la 1ère fois ! Vers 14h15, envoi du cochonnet ! Entre les tirs ratés, les boules disparues à droite et à gauche, la concentration troublée par les éclats de rire, les parties se disputaient âprement en accord avec Pascal et Laurent (flûte et guitare) sous le regard attendri de tante Annick et son sourire. C'est vers 18h que la remise des récompenses a eu lieu ! Les vainqueurs ? Les perdants ? Qu'importe ! Nous avons quand même pu établir un podium : 1 Ex-aequo : la bonne humeur et l'amitié, 2 La Convivialité, 3 La météo. Dernière au classement : l'équipe des "Y-a qu'a" et des "Faut qu'on" qui a brillé par son absence. Nous remercions de leur soutien : Claire (pour sa venue et ses encouragements), Manfred (excusé pour son emploi du temps), Véro (pour son manque de temps, ses occupations et son besoin de se reposer un peu), Daniel et Dodo (pour leurs occupations personnelles). Quant aux autres, tous les absents de dernière minute, tant pis pour eux ! Merci à tous les compagnons et continuons ensemble ! Claude.

Poitiers

Ici le mois de septembre a été un mois très chargé de travail, à cause de la braderie, qui a engagé tout le monde à se donner un coup de main ensemble. C'est un moment très fort de partage, de rencontre et de travail dur. Après beaucoup d'incertitude de leur venue chez nous à cause des visas, deux Maliens, Modibo Giombele de Bandiagara et Bakari Dumbia de la région de Sikaso sont venus nous rendre visite, pour consolider les rapports avec Eau Vive. Ils ont partagé la vie de la communauté et lié amitié avec beaucoup de compagnons. Ils seront présents à la journée communautaire du 4 octobre au domaine du Givray, avant leur départ, pour mieux nous expliquer leurs activités et leurs projets dans leur pays. Un autre aspect fatigant de l'après braderie est que à la maison en ce moment on partage la grippe et ça c'est une des limites de la vie en communauté. Vittorio.

Thouars

La communauté tient le cap malgré les difficultés ! Juillet et Août furent de bons mois financièrement. Septembre s'annonce moins bien. Les compagnons "vacanciers en septembre" ont de la chance, ils ont beau temps, alors que ceux qui sont partis en juillet/août, non seulement n'ont pas eu beaucoup de soleil, mais doivent faire double boulot pour cette rentrée ! Seul quelques semaines, Jean Marie a dû jongler entre les deux salles de vente et le chantier... Un départ : Alain, une arrivée de Angers : Claude, et Bernard, un jeune qui arrive ce début octobre en attente de cure. Nous reparlerons en son temps de la réorganisation de la communauté, suite aux départs prévus de Bernard et Brigitte pour cause de retraite. Pour l'instant, nous sommes fidèles au poste pour que tout se passe au mieux. Jean Marie B (par téléphone).

... à Saintes en janvier 2008... Bienvenue !”

Châtellerault

La communauté fait à nouveau le plein avec les dernières personnes accueillies et celles qui sont en attente. Nous avons donc accueilli des familles en mobilhome (Linda/Laurent et leurs 2 enfants, Ramadan/Nazmi et leur fille) ainsi que des compagnons: Vincent, Emilio. D'autres sont passés cet été : Robert, Jean-Claude... Les activités sont stables avec des ramasses moyennes et des ventes qui ont du mal à se maintenir...climat morose. Les dossiers en cours avancent lentement : sécurité du Bric, mise aux normes des Fougères (dossier repris par Dominique B). La venue des 2 Maliens de Poitiers nous redonne un peu de chaleur et nous les en remercions. Les contrôles policiers sèment la panique et insécurisent le groupe. Le collectif solidarités migrants manque de fonds, mais se réunit toujours régulièrement pour agir (1). Nous essayons de garder le moral et même si notre participation dans le mouvement est limitée (nous n'allons pas aux rencontres Emmaüs Europe et International), nous y restons fortement attachés par toutes les formes de soutien et de partage que nous pouvons vivre, et aussi les temps de fête tels que celui des Peupins, récemment. Amitiés à tous. Françoise.

(1) A signaler une soirée au profit de ce collectif le samedi 27 octobre 20h45 à la Maison Pour Tous de Châteauneuf à Châtellerault : spectacle du groupe Aujourd'hui ou Demain.

Saintes

Bonjour à tous. Plein de choses nouvelles arrivent à la communauté ! Tout d'abord une grande et bonne nouvelle : Bernard Dutilloy, oui le mari de Pia, l'ancien responsable, nous revient en janvier 2008 pour compléter l'actuelle équipe responsable surbookée (Pia et Salim) ! Bienvenue à lui ! A signaler que Pia a soufflé sa cinquantième bougie ce mois-ci ! Bon anniversaire ! Comme on le disait le mois dernier, les travaux d'aménagement du bric avancent bien, en particulier le coin "librairie" que Michel le vice-président et les amies "bouquinistes" ont organisé avec les compagnons. A l'extérieur du bric, ce sont les anciennes toilettes de la Gare de St Romain (en ruines) qui sont restaurées du sol au plafond, de la toiture au carrelage, pour les clients. Le commissaire-priseur de Tours est venu expertiser nos trésors mis de côté depuis des années : des tableaux, des assiettes, des bibelots... Tout ça va être mis en vente au magasin rétro de Saintes. Il a même emporté un album photo de valeur et une contrebasse - restaurée au 19ème siècle, donc encore plus ancienne - pour les mettre aux enchères en Salle des Ventes... A noter que pour ceux qui étaient présents avec lui, ce fut une journée très instructive avec un monsieur fort sympathique, simple, agréable, qui expliquait très bien les choses ! Grosses bises à tout le monde ! Nathalie (par téléphone) !

Abonnement

NOM:

PRÉNOM:

ADRESSE:

Abonnement :
23 euros (10 Numéros)
Abonnement de soutien : à partir de 30 euros
Petits budgets : nous contacter.
Chèques à l'ordre de EMMAÛS, adressés à :
Journal De BOUCHES à OREILLES
Emmaüs Peupins
79140 LE PIN

De Bouches à Oreilles

JOURNAL D'EMMAÛS FRATERNITÉ
Sept - Oct 2007 : N°182 : 2,30 euros

Le pince oreilles

Edito

Ce numéro de Bouches à Oreilles exprime une fois de plus de la colère, de la révolte, face à l'injustice, la guerre, la misère et en même temps une formidable espérance, une vitalité sereine et contagieuse comme l'est celle de Totof, dont le témoignage est comme toujours un bel hymne à l'espoir face aux difficultés et aux aléas de la vie.

Emmaüs est plein de belles aventures comme celle-là, qu'il est important de mettre en lumière, de valoriser, mais il y a aussi parfois de moins beaux épisodes, tel celui de la communauté de Foulain où les gendarmes, au lieu de venir comme ils le font d'habitude de façon respectueuse, ont déboulé en nombre, avec un chien, et à l'aube - quel courage ! - à l'image de celui du Préfet qui pour ne pas répondre sur le fond, préfère mettre en doute la parole des compagnons et de la responsable et minimiser les faits. Non Monsieur le Préfet de Haute Marne, vous ne faites pas votre travail quand vous oubliez tout respect dû à ceux que la vie a blessés. Dans nos communautés Emmaüs, nous avons l'habitude d'accueillir correctement gendarmes, élus, tous ceux qui représentent la loi et l'autorité, et nous en attendons une même correction, eu égard à la difficulté de notre travail: l'accueil inconditionnel de personnes en difficulté.

A Foulain cela n'a pas été le cas et nous aurions aimé que les responsables de cette "bavure" aient le courage de le reconnaître tout simplement. Nous aimerions que l'étranger ne soit pas le facile bouc émissaire face à notre impuissance à combattre le chômage et la pauvreté.

Nous voulons tout simplement "Refaire le Monde", c'est pas compliqué à comprendre !!!

Bernard Arru

Sommaire

Num 182 - 16 pages

1/4 : Interview de Totof de la communauté de Saintes.

5/6/7 : Nouvelles des communautés Fraternité.

8/9 : Au-revoir à Leif, compagnon de la communauté de Rochefort.

A : Edito.

B/C : Laura et Jack en camp de jeunes à Srebrenica.

D/E : Anniversaire : 30 ans d'Emmaüs Peupins.

F/G : Salut à 3 artistes résistants !

DIRECTEUR DE PUBLICATION : ARRU BERNARD
RÉDACTEUR : SOURIAU GEORGES

IMPRIMÉ PAR "LES ATELIERS DU BOCAGE"

EMMAÛS PEUPINS - 79140 LE PIN